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点と点をつなぐ教育  ―学習発表会に向けて― 

副校長 安川 由美 

 

 ９年間担任として過ごした南山小学校に４月より１０年ぶりに戻り、その頃と今を比べながら、楽しい発見をする毎日で

す。一番大きな発見は「月日は流れても、よいものは残り続ける。」ということです。例えば、「スキスキ南山」の歌。開校１

３０周年のお祝いとして、その当時の音楽の先生と子供たちが作曲・作詞をし、開校記念日に全校で歌った曲です。今は

体育の準備体操の曲として残り続け、職員室で仕事をしていると、校庭から曲に合わせて元気に体操をする子供たちの

姿が見えて微笑ましく眺めることがあります。１５年前にできた「スキスキ南山」は 1 つの点ですが、形を変えながら歌い

続けられて、続けてきた点を全部つなぐと「伝統を大切にする心を育てる」という本校が大切にしている教育が浮かび上

がります。 

 さて、２月は学習発表会があります。本来ならば今年度は学芸会の年でしたが、新型コロナウィルス感染拡大防止の配

慮から学習発表会に代え、オンラインで子供たちの活躍をお見せすることになりました。学習発表会では、どの学年も

日々学習してきた成果を発表します。毎日の学習は無数の点ですが、全ての点をつないでいくと、本校が考える教育が、

成長した子供たちの姿として見えてきます。 

 

 【１人をみんなとつなぐ】 

1 人が大きな声で音読をすることはみんなでの群読につながり、１つの動きをみんなでやると協力する姿につながりま

す。 

【１回の学習を毎日繰り返してつなぐ】 

毎日の学習をつなげていくと、計算ができるようになったり、速く走れるようになったり、人の気持ちに気付けるように

なったりします。「継続は力なり」という言葉の実現につながります。 

【１年から６年の成長をつなぐ】 

学年という点をつないでいくと、発達段階に合わせた子供たちの成長が見えてきます。それぞれの学年で学んだこと

がつながって、６年間で自立・自律に向けた基礎・基本が身に付き、卒業式には子供たち一人一人の成長に涙するほど

感動します。 

 

このように、学習発表会は、本校の教育目標を実現するために、ねらいに沿った１つ１つの学習をつないできた成果を

発表する場なのです。そして、子供たちは成功体験を経て、大きく成長します。御参観いただいたあとは、成長したお子さ

んの姿を言葉に出して褒めていただければ幸いです。家庭でも親の言葉１つ１つが、お子さんの成長へとつながります。 

最後に、南山小学校での日々の出来事を発信しているTwitterを紹介します。５月から始めたTwitterを見返すと、

先生方の取組や子供たちの成長が分かります。１日１回は学校の様子を発信できるようにしていますので、ぜひ、ご覧く

ださい。毎日の出来事という点と点をつなぐことで、本校の教育の様子が伝わると嬉しいです。（ホームページよりご覧い

ただけます。） 

 



 

社会をつくる一員としての意識を高める道徳授業地区公開講座 

道徳部  

道徳授業地区公開講座は、子供たちの心の成長や家庭・学校・地域社会における道徳教育の在り方について、

相互の理解を深めることをねらいとしています。今年度は、感染拡大予防のため、オンラインで開催しました。 

今年度のテーマは、オリンピック・パラリンピック教育と関連付け、「主として集団や社会との関りに関する

こと」です。集団や社会の一員として、誰にも分け隔てなく接し、偏ったものの見方や考え方を避けようと努

めることや、自分たちの伝統や文化に誇りをもつと同時に、他国の人々や文化に対しても理解し、尊重するこ

との大切さを考える時間となりました。 

また講師の発田憲先生から、子どもの𠮟り方とほめ方との関係性につい 

ての講話がありました。子どもの健全な成長を促すために、「正しく叱る」 

スキルは、子どもに関わる全ての大人が身に付けたいスキルだと思いました。 

今後も、学校・家庭・地域が連携を図り、道徳教育に取り組んで参ります。 

ご協力くださいますよう、よろしくお願いします。 

 

２月行事予定 

４日（金） 漢字検定 １８日（金） 学習発表会（児童鑑賞日） 

１４日（月） 新 1 年保護者会 １９日（土） 学習発表会（保護者鑑賞日） 

１８日（金） 算数検定（希望者） ２８日（月） 委員会活動 

 

 

めあてを心に取り組んだ席書会 

国語部  

  

２月生活目標 

最後まで話をしっかり聞こう 

席書会当日は、まず朝の時間に Teams で始め

の会を行いました。校長先生のお話の後、各学年の

代表児童 1名が書き初めのめあてを発表しました。 

その後、1・2年は硬筆書初めを各教室で、3年生

以上は毛筆書初めを体育館で行いました。 

皆、真剣な表情で紙に向き合い、自分のめあてをも

って、取り組んでいました。 

また、互いの作品を鑑賞し合うことで、文字や書写

への興味も高まっていました。児童が今まで以上に文

字を丁寧に書くことを意識し、書写の力がさらに向上

していくことを願っています。 


